
 

  

Compte rendu du CPP du mardi 17/12/2024 

Sont présents : Père Christian, Père Théophile, Annick, Marion, 
Yves, Marie Hélène, Anthony, Thomas, Marie Hélène, Etienne, 
Sandra, Blanche 
Sont excusés : Père Bruno, Mathieu et Vianney 
 

Chant à l’Esprit Saint. Temps de prière. 

Accueil de Anne-Geneviève et présentation de Bibliapedia 

Nous avons eu le plaisir d'accueillir Anne-Geneviève, vierge 
consacrée du diocèse de Paris et membre du groupe Anuncio, 
qui nous a présenté le groupe Bibliapedia, groupe fondé 
l’année dernière et composé de 38 personnes, encadrées par 
deux formateurs. Il réunit généralement entre 20 et 22 
participants à chaque séance. 
Le principal objectif de Bibliapedia est d'encourager la lecture 
de la Bible sur une période de 5 à 7 ans, chaque lundi soir 
pendant une heure. L'intention est d'entrer par le texte biblique 
dans la révélation de Dieu est Amour, et d'approcher cette 
parole avec profondeur. 
Chaque séance débute par quelques minutes de prière et un 
court compte-rendu de la rencontre précédente. Deux 
personnes animent ensuite la séance : l'une lit les textes, tandis 
que l'autre présente des croquis-notes et pose des questions 
pour favoriser un dialogue actif durant la lecture. Le groupe est 
diversifié, tant en âge qu'en sexe, ce qui enrichit les échanges. 
Le parcours biblique repose sur une conviction fondamentale : 
la Bible est un trésor à découvrir. Pour un croyant, « Ignorer les 
Écritures, c'est ignorer le Christ », comme l'affirmait Saint 
Jérôme. La Bible, reçue dans la Tradition, constitue la source de 



 

  

la foi. De plus, pour tout habitant du monde occidental, elle 
représente l'un des fondements de notre patrimoine culturel, 
influençant les œuvres littéraires, musicales, artistiques et 
architecturales. Chaque verset de la Bible est chargé de 
signification, mais force est de constater qu'elle demeure 
méconnue. Qui parmi nous pourrait répondre instantanément 
à des questions comme : « Abraham est-il avant ou après 
Moïse ? » ou énumérer les noms des 12 apôtres ? 
Anne-Geneviève a également expliqué pourquoi Bibliapedia a 
débuté dans les établissements scolaires. L'enseignement de la 
Bible à l'école est pertinent, car c’est un lieu d'étude. L’étude la 
Bible peut s'apparenter à celle des matières profanes 
enseignées. Il est crucial d'expliquer ce parcours pour combler 
le fossé historique, culturel et religieux qui sépare l'écriture 
biblique de notre réception contemporaine. 
Un exemple : dans notre culture, le terme « cœur » évoque 
souvent l'affectivité et les émotions. En revanche, dans la Bible, 
le cœur est le symbole de la décision. Ainsi, lorsque l'on lit « Tu 
aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton 
âme et de toute ta force » (Dt 6,4), il ne s'agit pas d'un simple 
élan de sensibilité, mais d'un choix libre. 
L'ambition du parcours biblique est d'offrir un enseignement 
continu du CP à la terminale, soit sur une durée de 12 ans. Il a 
également été décidé de structurer cette étude selon l'ordre 
narratif, qui reflète les « péripéties » racontées dans la Bible 
concernant la Révélation de Dieu. 
Le déroulement d'une séance privilégie l'oralité et 
l'interactivité. Les animateurs questionnent en permanence les 
participants sur les clés de compréhension des textes. Cette 
approche narrative, passionnante et concrète, capte 
efficacement l'attention des participants et rend les séances 



 

  

vivantes. Ce riche projet éducatif vise à engager les participants 
dans une exploration profonde et significative de la Bible. 
Merci beaucoup à Anne Geneviève pour son intervention. 

Retour sur les engagements et sur la formation « Ecole 
française de vie dans l’Esprit » 

Le parcours " Ecole française de vie dans l’Esprit » est suivi par 
5 membres de notre paroisse, dont Marion et Yves, sur 25 
soirées le mercredi (hors vacances scolaires) + 2 week-ends, à 
la Paroisse St Leu-St Gilles, à Paris. Destinée à toute personne 
qui veut accueillir et exercer en plénitude les dons de l’Esprit, 
l’Ecole de Vie dans l’Esprit est un outil particulièrement adapté 
à la formation d’un noyau fraternel et missionnaire dans une 
communauté paroissiale. L’enjeu est de libérer l’audace de la 
foi tout en déployant une vie spirituelle équilibrée, enracinée 
dans la Parole de Dieu. L’EFVE est donc plus qu’une « école 
des charismes » ; elle permet une intégration profonde de la 
vie charismatique dans l’ensemble de la vie chrétienne : vie 
mystique et contemplative, vie fraternelle et ecclésiale, vie 
ascétique et combat spirituel, vie missionnaire.  
Chaque séance est structurée autour de plusieurs éléments 
clés : un temps de louange, un partage en « frats » de 5 ou 7 
autour d’une consigne donnée la semaine qui précède, suivi 
d'un témoignage, un enseignement, un temps d’activation seul 
ou en binôme et un temps de prière.  

Point 3 : Échanges de « fleurs et cailloux » vécus dans la paroisse 

Ce temps d'échange est précieux, car il permet de créer un 
climat de confiance et de partage où chacun peut s'exprimer 
librement.  



 

  

Point 4 : Compte-rendu de la lecture de l'encyclique « Il nous a 
aimés » 

Marie-Hélène R. nous a partagé ses réflexions sur l’encyclique 
Dilexit nos (Il nous a aimés) du pape François, et son 
intervention a été riche en enseignements. Elle a souligné 
l'importance de la patience, illustrée par l'exemple de Marie qui 
incarne l'attente sereine, permettant aux événements de 
trouver leur sens au fil du temps. Marie-Hélène a noté que, 
pour Marie, cette patience dans la confiance se révèle 
essentielle, notamment à travers les moments clés de sa vie : 
les noces de Cana, la souffrance au pied de la croix, et la joie de 
la résurrection.  
Un autre aspect crucial que Marie-Hélène a évoqué est la 
notion de consolation. Il ne s'agit pas seulement pour nous 
d'être consolés par Jésus, mais également de découvrir 
comment nous pouvons consoler Jésus lui-même, en offrant 
nos souffrances et en acceptant nos erreurs. Cette réflexion a 
été approfondie par notre curé, le Père Christian, qui a proposé 
d'explorer comment cette idée pourrait devenir une matière 
communautaire dans notre paroisse, renforçant ainsi notre lien 
avec la souffrance du Christ. 
Les discussions qui ont suivi ont mis en lumière la trilogie des 
encycliques du pape François, composée de Laudato Si, Fratelli 
Tutti et Dilexit nos. Le Pape nous pousse à réfléchir plus 
profondément, à questionner nos certitudes, nous invitant à ne 
pas rester en surface, mais à plonger dans les profondeurs de 
notre foi et de notre engagement communautaire. La lecture 
de cette encyclique est donc une occasion d'approfondir notre 
compréhension et d'envisager comment nous pouvons vivre 
ses enseignements au quotidien, tant sur le plan personnel que 
collectif. 



 

  

Point 5 : Actions passées et futures en bref 

Thansksgiving pour les responsables de groupes : temps de 
gratitude, puis évangélisation, justice et justesse, lors des 
échanges en petits groupes sur les cinq essentiels de la foi 
chrétienne : la fraternité, la prière, la formation, le service, 
l’évangélisation. Ces discussions enrichissantes ont renforcé 
notre engagement commun. Le prochain Thanksgiving réunira 
les responsables et les bénévoles. 
 
Groupe Laudato Si : les dernières actions ont attiré peu de 
participants. Il est essentiel de continuer à proposer ces 
initiatives, même si cela signifie d’en revoir le fonctionnement 
(travailler avec des petits groupes ?) La qualité des échanges 
peut parfois être plus précieuse que la quantité. 
 
Rencontres de l'Avent sur 4 dimanches : matinées qui ont 
beaucoup touché, animées par des membres du Conseil 
pastoral, une belle manière de nous donner une modeste 
visibilité. 
 
La fête de Saint Nicolas a été un franc succès, attirant entre 200 
et 300 personnes, comme chaque année. C'est une belle 
opportunité de rencontrer des membres de la communauté 
que l'on voit peu à l'église et des gens du quartier, et cela 
contribue à tisser des liens. 
 
La conférence du Père Picard a été surprenante et d'une grande 
richesse. Elle a mis en lumière l'importance de savoir comment 
s’adresser aux personnes de la rue, un aspect crucial à garder 
en tête pour la mission d’hiver solidaire. 
 



 

  

La Messe des bergers, célébrée les vendredis matin de l’avent 
à 7h30 dans une église illuminée par des bougies, dans un cadre 
intime et chaleureux, a été saluée comme une véritable 
réussite.  
 
Hiver Solidaire :  nous accueillons quatre personnes de la rue, 
du 3 janvier au 7 avril. C'est un engagement essentiel pour 
notre communauté. 
 
Mission Parvis de Noël : dimanche 22 décembre 2024 : 
rencontre avec les commerçants du quartier et proposer aux 
passants la possibilité de visiter l'église, tout en leur proposant 
café et thé sur le parvis. C'est une belle manière de créer du lien 
avec notre voisinage. 
 
Enfin, l’émission de TV Le Jour du Seigneur est programmée 
pour le 9 mars, avec une chorale unique dirigée par Hélène. La 
messe durera 50 minutes, et nous espérons qu’elle sera un 
moment fort pour notre communauté. 
 
Les futurs travaux :  les projets liés à la restauration des cloches 
et à l’éclairage avancent bien. Le travail avec la mairie de Paris 
se déroule de manière positive, et il est important de continuer 
à faire preuve de patience dans ce processus. 
 
Ces actions et réflexions nous rappellent l'importance de rester 
engagés, d'écouter les besoins de notre communauté et de 
continuer à avancer ensemble dans notre mission. 
 
Prochain conseil pastoral : jeudi 30 janvier de 20h à 22h30. 
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